



# COMMUNIQUÉ

Pour publication immédiate

## Forum consultatif pour le Plan de développement de la zone agricole (PDZA) de la MRC du Haut-Saint-François

### La communauté se réunit afin de soumettre ses pistes d'action

**COOKSHIRE-EATON, le 26 avril 2023** – La MRC du Haut-Saint-François a invité les citoyens, productrices et producteurs agricoles et forestiers, transformatrices et transformateurs agroalimentaires ainsi que les partenaires du milieu municipal, institutionnel et communautaire à participer à un forum consultatif dans le cadre de la révision du Plan de développement de la zone agricole (PDZA) de la MRC.

À la fin de l'année 2021, la MRC a entamé une démarche pour réviser le plan de développement de la zone agricole. Un comité de pilotage s'est penché sur la question et a préparé le Forum consultatif qui s'est tenu hier dont l'objectif principal était de discuter des pistes d'action porteuses pour l'agriculture et les communautés du territoire, afin d'atteindre les objectifs identifiés pour les cinq prochaines années.

Près de 80 de personnes - incluant des maires et des conseillers municipaux de même que des partenaires des milieux agricole et forestier, des productrices et des producteurs du territoire ainsi que des acteurs de la communauté élargie - étaient réunies hier pour le Forum consultatif. Des animateurs recueillaient les idées et les pistes d'action suggérées par les participants et échangeaient avec eux sur chacun des chantiers établis plus tôt dans le processus.

#### Des travaux qui progressent bien

Rappelons que les chantiers retenus pour le PDZA 2023-2028 sont : l'accès à terre et la relève, l'agroenvironnement et l'adaptation aux changements climatiques, l'innovation et la création de valeur ajoutée, la législation et les leviers financiers ainsi que le territoire rural diversifié, dynamique et en santé. De plus, « ensemble » est le fil conducteur de cette démarche de révision du PDZA : Agir ensemble, discuter et avancer ensemble ainsi qu'influencer et gouverner ensemble.

Les résultats des échanges seront compilés et retravaillés dans les prochaines semaines. Le comité de pilotage poursuivra ses travaux à partir des données recueillies dans l'objectif de déposer une version finale du Plan de développement de la zone agricole (PDZA) et planifier sa mise en œuvre.

### Des leaders fiers et engagés

Mariane Paré, mairesse de Dudswell et présidente du comité PDZA, s'est dite fière de voir la communauté réunie autour d'enjeux aussi importants pour un territoire comme le nôtre. Elle a réitéré l'importance de ce forum pour identifier les pistes d'actions pour les prochaines années, en ajoutant : « Je tiens à remercier les participants dans cet effort de projection vers l'avenir ainsi que le comité de pilotage qui s'est assuré que la démarche avance rondement. »

Par la suite, Rémi Vachon, directeur adjoint du CLD du Haut-Saint-François, a rappelé la nécessité de travailler ensemble pour établir le prochain plan, mais aussi pour assurer la réalisation de ce dernier : « Il ne sera pas possible de tout faire seul, il faudra envisager une gouvernance partagée avec nos partenaires, en concertation, pour avancer et aller plus loin. »

L'élaboration du PDZA de la MRC du Haut-Saint-François est rendue possible grâce au soutien financier du ministère de l'Agriculture, des Pêcheries et de l'Alimentation du Québec.

– 30 –

Source :  
Véronick Beaumont  
Conseillère en développement local  
819 560-8500 poste 2211  
[vbeaumont.cld@hsfqc.ca](mailto:vbeaumont.cld@hsfqc.ca)

Informations :  
Rémi Vachon  
Directeur adjoint  
819 560-8500 poste 2207  
[rvachon.cld@hsfqc.ca](mailto:rvachon.cld@hsfqc.ca)



Comité de pilotage de la révision du PDZA tenu le 26 avril 2023. De gauche à droite : en première rangée, André Roy, président du Syndicat des Producteurs forestiers du Sud du Québec, Bernard Lapointe, Président du Syndicat local de l'UPA du Haut-Saint-François, Mariane Paré, mairesse de Dudswell et présidente du comité du PDZA pour le Haut-Saint-François, Lise Got, conseillère à l'aménagement à l'UPA Estrie, Jean-Paul Gendron, président de l'Agence de mise en valeur de la forêt privée de l'Estrie. Deuxième rangée, de gauche à droite : Marc-Sylvain Pouliot, conseiller en développement agroforestier et Rémi Vachon, directeur adjoint au Centre local de développement (CLD) du Haut-Saint-François.